

# FACULTAD DE DERECHO

# ESCUELA PROFESIONAL ACADÉMICA DE DERECHO

La problemática del Ministerio Público y la Policía Nacional en la etapa de la investigación preparatoria en el nuevo código procesal penal-Lima Norte

### TESIS PARA OBTENER EL TITULO PROFESIONAL DE ABOGADO

### **AUTOR**

Efren Herry Huerta Salazar

#### **ASESOR**

Dr. Jaime Elider Chávez Sánchez

### LÍNEADEINVESTIGACIÓN

Derecho Penal

LIMA- PERÚ

2017

Página del jurado	
Presidente	
Secretario	

Vocal

## Dedicatoria

A Dios mi fortaleza constante y que guía mi camino.

A mis Padres fortalezas y pilares de mi vida, por el apoyo incondicional en cada paso que doy.

# Agradecimiento

A mi asesor que con su ayuda voy construyendo mi tesis; también a los catedráticos que siempre estuvieron dispuestos a poder orientarme. Declaratoria de autenticidad

Yo, Efren Herry Huerta Salazar, identificada con DNI. Nº 44593382, a efecto de

cumplir con las disposiciones vigentes consideradas en el reglamento de Grados y

Títulos de la Universidad Cesar Vallejo, Facultad de la Escuela Académica

Profesional de Derecho, declaro bajo juramento que toda la documentación que

acompaño es veraz y autentica.

Asimismo, declaro bajo juramento que todos los datos e información que se

presenta en la presente tesis son auténticos y veraces.

En tal sentido asumo la responsabilidad que corresponda ante cualquier falsedad,

ocultamiento u omisión, tanto de los documentos como de información aportada

por la cual me someto a lo dispuesto en las normas académicas de la Universidad

Cesar Vallejo.

Lima, Julio de 2017.

Efren Herry Huerta Salazar

DNI: 44593382

٧

### Presentación

Señores Miembros del jurado:

En cumplimiento del Reglamento de Grados y Títulos de la Universidad César Vallejo presento ante ustedes la Tesis titulada "La problemática del Ministerio Público y la Policía Nacional en la etapa de la investigación preparatoria en el nuevo código procesal penal-Lima Norte" la misma que someto a vuestra consideración y espero que cumpla con los requisitos de aprobación para obtener el título de Abogado.

La investigación se encuentra delimitada en siete partes, desarrollada de la siguiente manera: la primera parte consigna la Introducción compuesto por la aproximación temática, trabajos previos o antecedentes, teorías y la formulación del problema justificación del estudio, supuestos y objetivos. En la segunda parte, el Método, presenta el diseño de investigación, categorías, técnicas e instrumentos, el método de análisis y los aspectos éticos. En la tercera parte los Resultados, el análisis de fuentes documentales, análisis jurisprudencial, y análisis e interpretación de las entrevistas. Luego en la parte cuatro se determina la Discusión, en la quinta parte la Conclusión, en la sexta parte las Recomendaciones, finalmente las Referencias.

En conclusión, la investigación ha sido valiosa y será de gran aporte para dilucidar La problemática del Ministerio Público y la Policía Nacional en la etapa de la investigación preparatoria en el nuevo código procesal penal-Lima Norte. Se basa en el Rol del Ministerio público y la Policía Nacional en la investigación preparatoria en el Nuevo código procesal penal, esto es, que tanto la fiscalía y la Policía nacional del Perú cumplan con la función asignada a cada una de ellos para la correcta administración de justicia y sobre todo para la prevención y represión de los delitos cometidos por funcionarios públicos en el marco de sus funciones.

El Autor

# Indice

Pagina de Jurado	II
Dedicatoria	iii
Agradecimiento	iv
Declaratoria de autenticidad	V
Presentaciónvi	vi
Índice general	vii
Índice de tablas	vii
RESUMEN	ix
ABSTRACT	х
I. INTRODUCCIÓN	1
Aproximación Temática	3
Trabajos previos	4
Teorías relacionadas al tema	10
Formulación del Problema de Investigación	23
Justificación	24
Objetivos	26
Supuestos	27
II. METODO	29
2.1. Tipo de Investigación	30
2.2. Diseño de Investigación	31
2.3. Caracterización de Sujetos	32
2.6. Población y Muestra	35
2.7. Técnicas e Instrumentos de Recolección de Datos	35
2.8. Métodos de Análisis de Datos	37
2.8. Aspectos éticos	38

III. Resultados	40
IV. Discusión	55
V. Conclusiones	61
VI. Recomendaciones	63
VII. Referencias bibliográficas	66
VIII. Anexos	72
Anexo I matriz de consistencia	73
Anexo II validación de instrumentos	75
Anexo III Layme Zapata Heward	79
Anexo IV Perez Azang Jimmy	82

#### **RESUMEN**

Para hacer referencia la presente Investigación titulada La problemática del Ministerio Público y la Policía Nacional en la etapa de la investigación preparatoria en el nuevo código procesal penal en el marco de la investigación preparatoria desde su inicio hasta la acusación en el nuevo modelo procesal penal en todo el territorio nacional es necesario evaluar el rol de ambas instituciones en el cumplimiento de sus labores. Actualmente la percepción del ciudadano es que ambas instituciones tutelares del estado están desacreditadas, en parte, a su deficiente actuación y a su bajo profesionalismo de algunos funcionarios y servidores de dichas instituciones públicas. La administración de justicia, la legalidad y el acceso a la verdad tienen en la Policía Nacional y en el Ministerio Público a sus dos principales operadores e instancias encargadas de su desarrollo. La Constitución Política reconoce a ambas instituciones como portadoras de la legalidad y de la institucionalidad democrática. Es por ello que dichas instituciones deben estar a la altura de los grandes desafíos que hoy en día se vive en el país. Todos queremos celeridad, prontitud y una correcta administración de justicia, a todo nivel y en toda instancia. Creemos que si el Ministerio Público y la Policía Nacional fortalecer sus capacidades y desarrollan un trabajo articulado, las tareas y desafíos serán afrontados con mayores resultados positivos para la ciudadanía y por ende para el país. Para lo cual se requiere que ambas instituciones se capaciten en el nuevo sistema procesal penal.

**Palabras claves:** Ministerio Público, Policía Nacional del Perú, Problemática, sistema procesal. Administración de justicia

#### **ABSTRACT**

To refer to the present investigation entitled The problematic of the Public Ministry and the National Police in the stage of the preparatory investigation in the new criminal procedural code in the framework of the preparatory investigation from its beginning to the accusation in the new criminal procedure model in all The national territory is necessary to evaluate the role of both institutions in the performance of their work. At the moment the perception of the citizen is that both tutelary institutions of the state are discredited, in part, to their deficient performance and to their low professionalism of some officials and servants of these public institutions. The administration of justice, legality and access to truth have in the National Police and in the Public Ministry their two main operators and instances in charge of their development. The Constitution recognizes both institutions as carriers of legality and democratic institutions. That is why these institutions must live up to the great challenges that are currently being experienced in the country. We all want speed, promptness and a correct administration of justice, at all levels and in every instance. We believe that if the Public Ministry and the National Police strengthen their capacities and develop an articulated work, the tasks and challenges will be faced with greater positive results for the citizens and, therefore, for the country. For which it is required that both institutions are trained in the new criminal procedural system.

**Key words:** Public Ministry, National Police of Peru, Problems, procedural system. Justice administration